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JpGU教育検討委員会 2018年度第 2回幹事会議事録 

 

       起案：市川洋 2019年 4月 11日 

       出席者承認：2019年 4月 20日 

 

日時    3月 23日  18時－20時 

場所  学会センタービル 4階会議室 

出席   市川 洋、阿部 なつ江、畠山 正恒、瀧上 豊、阿部 國廣 

ZOOM出席  西山 忠男 

欠席   宮嶋 敏、木村 学、西 弘嗣，根本 泰雄、田口 康博  

 

検討事項 
１．教員養成等検討WGの詳細 
２．委員会 HPの運用、掲載情報 
３．教員免許状更新講習講師募集状況 
４．その他 
 

当初、予定していた地下会議室では ZOOM使用のためのWiFi環境が不良であったため、会場を 4階会

議室に変更した。 

 

議事録（文中、敬称略） 

 

１．教員養成等検討WGの詳細 
前回幹事会での「教育検討委員会の中に WG を設けて、地学教育の理念から見直し、（教員養成等
に係る）問題を整理し、理数系学会教育問題連絡会などに働きかけることとなった」との決定（配

布資料 1a）に対応して、WGの詳細を検討した。 
 初めに、3月 20日に開催された理数系学会教育問題連絡会で、 

教員養成は我が国の教育の根本に関わる非常に重要な問題であるが、まず本連絡会で講

師を招くなどの勉強会を行い、各学会の同意を得て、メンバー学会の総意として教員養

成の改善についての声明を発表し、同時にシンポジウムを開催する方針になった 
ことが、報告された（配布資料 1c）。理数系学会教育問題連絡会は、理科全体の教員養成に係わる
問題を議論する場であるので、WGは、理数系学会教育問題連絡会に、地学教員の養成特有の問題
を含めた理科全体の教員養成の問題についての情報・意見を提供し、協力することとなった。 
 教員養成等に係る問題としては、 
 ・教育学部の統廃合と教員養成の在り方 
 ・地域、大学により対応が異なるが、教員養成のための授業の開設が難しくなったために、指定
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教員養成機関認定を申請しない理系学部が増えている。 
 ・小学校では非理系教員が多く、理科の教員が少ない。 
 ・教育学部教員で地学を専門分野とする教員が少ない。 
等が挙げられた。 
 WGメンバーとしては、理数系学会理数系学会教育問題連絡会メンバーである、 
 市川 洋、根本泰雄、丹羽淑博、瀧上 豊、畠山 正恒 

が、理数系学会理数系学会教育問題連絡会との連絡担当として加わる。その他のWGメンバー候補
として、配布資料 1bに基づき、教育検討委員会委員の中から 3名が、「地球惑星科学総合」代議員
の中から 4名が推薦された。今後、市川委員長から各候補者に就任を依頼することとなった。 
 

２．委員会 HPの運用、掲載情報 
配布資料 2aと 2bを用いて、ウェブ担当の市川から、説明があった後、意見を交換した。科学教育
関連雑誌のリンクを増やすことと、市川ウェブ担当から各雑誌の関連記事を紹介する担当者を依頼

することとなった（担当者の人選は市川ウェブ担当に一任）。掲載情報の取捨選択については、当

面は、市川ウェブ担当に一任することとなった。 
 

３．教員免許状更新講習講師募集状況 
配布資料 3に基づいて、昨年開講した 2件の開講を申請中であることが、市川更新講習担当から報
告された。講師の応募が少ないことについて、今後、個別の働きかけを強化することになった。な

お、全国各地で大学、学協会がおこなっている教員免許状更新講習を JpGUもおこなう意義につい
ては、JpGUが公益法人であることが主な理由であるとの説明があった。また、開設有資格法人に
所属しない会員に教員免許状更新講習をおこなう機会を提供するという意味もあるとの意見もあ

った。 
 

４．その他 

教育検討委員会 2019年度総会を JpGU2019期間中に開催する。総会での審議事項等については、メ

ールで審議し、必要な場合には、次回幹事会を 5月 26日以前に開催することとなった。 

 

 

配布資料 
１ａ．WG設置趣旨（第 2回幹事会議事録） 
１ｂ．教育検討委員会名簿、代議員名簿 
１ｃ．理数系学会教育問題研究会（3月 20日開催） 
２ａ．委員会 HP掲載内容についてのコメント（根本幹事） 
２ｂ．委員会 HP掲載各ページ 
  トップページ情報、トップページ情報（アーカイブ） 
  イベント情報ページ、イベント情報ページ（アーカイブ） 
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  リンクページ 
３．教員免許状更新講習開設申請状況 
 
参考資料 
１．2018年度第 5回理事会資料（教育検討委員会活動報告） 
２．2018年度第 6回理事会資料（教育検討委員会活動報告） 
３．2018年度第 7回理事会資料（教育検討委員会活動報告） 
 


